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平成２９年度第４回沼田市市民構想会議（会議概要＜抜粋＞） 

 

１ 日  時   平成２９年１０月１９日（火）午後２時から午後４時１０分 

２ 場  所   沼田市中央公民館 第一講義室 

３ 出 席 者   委員１４名（欠席１１名） 

 アドバイザー 篠田 暢之氏 

 沼田市 副市長、市民部長、健康福祉部長、経済部長、 

都市建設部長、教育部長、管財係長 

          （事務局：企画課長、企画係長、企画課主事） 

４ 会議内容 

（１）開  会 

（２）会長あいさつ 

（３）前回の会議結果について 

（４）議題 

   １）『沼田市公共施設等総合管理計画』の推進に係る意見（案）について 

２）『共創と協働によるまちづくり』に係る提言（市政への反映状況）について 

３）地方創生加速化交付金の効果検証について 

４）沼田市まち・ひと・しごと創生総合戦略の効果検証について 

５）その他 

（５）閉 会 

 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ ＜略＞ ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

 ３）地方創生加速化交付金の効果検証について 

＜会  長＞ 

  それでは（３）の「地方創生加速化交付金の効果検証について」を議題とさせて

いただく。事務局から説明願いたい。 

＜事 務 局＞ 

  この加速化交付金は地方自治体が実施する地方版総合戦略に基づく先駆的な取り

組みについて国が交付金により支援するもので、本市では２つの事業を実施してい

ます。 

ひとつ目は資料の１・２頁の「安心でおいしい！ぬまたの特産品推進事業」で、

農産物のブランド化、六次産業化を推進することを目的とした事業でございます。 

   ふたつ目は３・４頁の「大河ドラマ『真田丸』を活用した地域活性化事業」で、
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沼田公園内観光案内所の運営、大河ドラマ「真田丸」を活用した観光振興、沼田城

址の発掘調査を実施したものでございます。 

これらの事業については担当課において自己評価を行っており、それぞれ２・４

頁の「今後の事業展開方針」にありますとおり、両事業とも①の事業の継続（計画

のとおりに事業を継続する）という判定をしていますが、本交付金事業については

総合戦略推進会議として位置付けられているこの市民構想会議においてご意見をい

ただき、総合戦略のＫＰＩの達成に本事業が有効であったか、または、有効とは言

えないの何れかの評価をいただくことになっています。つきましては１事業ごとに

事業内容等について説明させていただきますので、その後、ご意見及び評価をいた

だければと考えておりますので、よろしくお願いいたします。 

＜会  長＞ 

   国の交付金を活用した外部評価ということで、この市民構想会議が評価を行うと

いうことなのでよろしくお願いしたい。 

  それでは１事業ごとに事務局から説明願いたい。 

＜事 務 局＞ 

＊＊＊＊＊ 効果検証シートにより説明 ＊＊＊＊＊ 

＜会  長＞ 

   事務局からの説明が終わったが、外部評価をこの市民構想会議が担うということ

なのでご意見と評価をお願いしたい。 

  まず、「安心でおしいい！ぬまたの特産品推進事業」からお願いしたい。 

＜委  員＞ 

   細かい内容なので事業内容についてもう少し説明いただきたい。 

＜経済部長＞ 

   「安心でおしいい！ぬまたの特産品推進事業」につきましては、六次産業化、ブ

ランド化という主に農林課が所管している事業について、国からの交付金事業とし

て組み立てをさせていただいたものでございます。 

昨年は真田丸ということもありまして、『兵糧丸』というお菓子を作らせていた

だきましたが、兵糧丸はこの交付金を活用させていただきました。当初は６店舗、

途中から７店舗、地元の食材を使っていただいたお土産物ということで、当然、観

光客が増えるということを想定していましたので、農業者と実際に地元のお菓子屋

さんとの協働により製品を開発していただいて２万個ほど売り上げをさせていただ

いたということで、それなりの効果はあったと思いますし、先ほどお話しした食育

図鑑（ネット上の食育のためのホームページ）の立ち上げにもこの交付金を活用さ

せていただいております。 
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   また、商談会に参加するなど、おかげさまで４０数件の認証をさせていただきま

したので、そういうものを首都圏に持ち込みまして、色々なところでＰＲさせてい

ただくための費用として使わせていただいたものでございます。 

＜委  員＞ 

   兵糧丸というと元々が持ち運びできる保存食のイメージだが、これを生菓子とし

て作ったところがあると聞いているがどうなのか。 

＜経済部長＞ 

   沼田市の食材を使ってお土産品としてお買い求めいただくということをコンセプ

トにしてくださいということでございましたから、生菓子だから駄目だということ

にはしていませんでした。兵糧丸のイメージからすると干菓子のような日持ちのす

るものではというご指摘もいただきましたが、基本的にはご自身のお店での販売し

かしないということでもありましたので、そのまま対応させていただいたところで

ございます。 

＜会  長＞ 

   他にあればお願いしたい。なければ有効であったかなかったか評価してまいりた

いがご意見をお願いしたい。 

＜委  員＞ 

   非常に有効であったと判断する。 

＜会  長＞ 

  非常に有効であったとのご意見があったが、他にご意見があればお願いしたい。 

他にご意見が無いようなので、本事業については、①のＫＰＩ達成に有効であった

という評価にさせていただくのでよろしくお願いしたい。 

  次に進めさせていただいて「大河ドラマ『真田丸』を活用した地域活性化事業」

についてのご意見、評価をお願いしたい。 

＜委  員＞ 

   加速化交付金の補助率は。 

＜事 務 局＞ 

   当初の補助対象経費に関しては１００％となっています。 

＜委  員＞ 

   沼田の認知度が全国で上がったことは評価できるが、観光客数は上田市ほどでは

なかった。 

＜経済部長＞ 

   何もないところからの１７万人なので大きな成果があったと考えています。 
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＜委  員＞ 

   利根町に関しては、昨年は大型温泉旅館の宿泊者数がやや増加しているものの、 

これだけの大型イベントがありながら、旧沼田市街地以外に経済的な波及効果は少

なかったように感じられるので、もっと早い時点で連携して全市的に観光を盛り上

げられれば良かったと思う。 

＜会  長＞ 

   それでは、この事業についても効果があったということでよろしいか。 

  特にご意見がないようなので、①のＫＰＩ達成に有効であったという評価にさせて

いただくのでよろしくお願いしたい。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ ＜略＞ ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 


